
  

 

第１５２７回 例会 ２０２４年 (令和６年) ２月２６日 

（平和構築と紛争予防月間）  

 

前回（２月１９日）例会記録  

◇プログレス 清水 清一 ＳＡＡ 

 

１．来客紹介  塩尻 明夫 親睦委員 

 ゲスト： ０名 地区外： ０名 地区内： ２名 合計 ２名 

  

２．会長の時間  「バリ島奉仕事業とシンガポールR C交流会」  林   拓 会長 

皆さんこんにちは、連休で 1週間例会がお休みだっただけなのですが、その連休にバリ島の 

奉仕事業参加とシンガポール R C交流会に参加してきた私は非常に長い間、例会参加して 

いない気分です。 

2月11日日曜日、我々13名は予定通り関空を出発して、シンガポールを経由し、バリデンパサール

空港へ降り立ちました。明朝 9：００に集合して車で現地へ向かいます。学校前の道路が非常に狭い

ので途中乗用車に乗り換えします。ここで、タマンロータリークラブのメンバーと合流しました。それ

から約 40分少し道に迷いながらも Batubulan地区に建つ S Dバルーナへ到着します。S Dは小学

校を意味するそうです。１クラス 30〜33 名で約 300 名が通う小学校です。エンジ色の可愛い制服を着た子供たちが歌を歌

いながら満面の笑みで私達の訪れを歓迎してくれます。まずは私達が寄贈した手洗い場と改修されたトイレの視察を行い、

１クラスごとに彼らの授業風景を視察します。国語であるヒンズー語かマレーシア語を勉強する低学年や英語を勉強している

高学年、様々な生徒が一生懸命に勉強しているのですが私たちが、その様子を覗くと満面の笑みで答えてくれます。先生も

今日は仕方ないか。。。といった様子です。S Dバルーナ校長とタマン R C会長のコマンさんと私の三人で、寄贈書にサイン

をし、それぞれご挨拶をさせて頂き、贈呈式は滞りなく終了でした。 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 岡本  茂 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング  「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  〇 幹事報告  〇 委員会報告  〇 ニコニコ箱報告  〇 出席報告 

○ クラブフォーラム 国際奉仕委員会 伊藤 清一 委員長 

・春が来た 

・スプリング 

・優しさに包まれたなら 



 

 

その後、マキコさんがご用意して頂いたレストランで食事をしてお互いの親交を深めました。岡本会長エレクトはマキコさんと

更なる奉仕事業の拡大をお約束されたていましたので、次年度が楽しみであります。 

13 日バリ島からシンガポールへと移動します。翌朝から半日ほど時間がありましたのでマーライオンや寺院やモスク、

Garden by the bayなど有名所を簡単に観光しました。夕刻 17：50シンガポール R Cのシューレーン会長はじめ多くのメンバ

ーが迎えにお越し頂き、分乗して Mohan Vaswani 氏のご自宅へ向かいます。到着して驚くや、まるでホテルのレセプション

のような玄関を通り抜けると50畳はあろうかという大きなリビングがプール付きの庭へと向かって繋がっており。少し横にはテ

ニスコートも完備されていました。まずはウェルカムドリンクから始まり、綺麗に盛り付けられた中国風サーモンサラダを作る

パフォーマンスがあり、ここからバイキングスタイルの食事が始まります。マーク王さんはじめ新潟でご一緒したメンバーも来

て頂き、非常に楽しく会話を楽しむことができました。程なく私がゲスト代表として皆様にお礼と感謝のご挨拶をさせて頂き、

その後シンガポール R C会長のシューレーン様からもご挨拶を頂きました。 

タマン R C もそうでしたがシューレーン会長も皆が驚かれるのは当クラブの出席率です。最近では 100％になることもしばし

ばありますと説明すると、どうやったらそんな事が起こるのか？と非常に不思議がられます。我々はバリでの奉仕とシンガポ

ールでのホスピタリティに感動しつつ、我々のもつとても大切なものを再認識できる旅でもありました。 

 

３．２０２４-２５年度地区委員委嘱状授与 

 

・米山奨学委員会      原山  歩 

・国際・社会奉仕委員会  天野 大樹 

・ラーニング委員会     中村  一 

 

 

 

４．ニコニコ報告  大島 弥生 親睦委員 

大阪心斎橋RC佐伯良一様・・・・先日は片岡様澤田様には 4/13の IMに際し前礼にお出まし頂き有難うございました。 

                    当日どうしても出張で参加出来ません。お詫びを兼ねてご挨拶に参りました。 

                    本日はよろしく！ 

篠藤 会員・・・・バリシンガポールご参加のみなさま、ありがとうございました。本日卓話です。よろしくお願いいたします。 

山川 会員・・・・①バリシンガポール訪問、無事に成功終了しました。参加者の皆さん、ご協力ありがとうございました。 

          ②シンガポールのホームパーティーの途中に２番目の孫の出産の連絡があり、参加者の皆さんに 

           お祝いの言葉を頂きました。元気な男の子です。 

岡本（真） 会員・・・・初めての大人数でのバリ島国際奉仕でしたが、皆さんのご協力により無事終えることが出来ました。 

             皆さんありがとうございました。 

伊藤 会員・・・・バリシンガポールではお世話になりました。国際奉仕委員長としてお礼申し上げます。シンガポールの 

          パーティーではギターの小島さんが来られていないことを残念がっておられました。ところで、帰国翌日 

          東京出張で左足首を捻挫、骨折してしまい全治３ケ月とのことです。 

澤田 会員・・・・いつも心斎橋RCの佐伯さんにお世話になり、ありがとうございます。本日はようこそお越し下さり 

         ありがとうございます。感謝。 

大久保 会員・・・・昨日2/18サイプレスＧＯＬＦ ＣＬＵＢ２月月例優勝しました。 

岡野 会員・・・・林会長、山川幹事、会長エレクト、バリシンガポール本当にご苦労様でした。ありがとうございました。 

大島 会員・・・・バリシンガポール素敵の旅でした。とても良い経験ができました。 

中西、小島、中井、新川、小山、野田、平山、宮原、松村、甚田、清水、井澤、俣野、坂本、中村、原山、北野、洪、 

 各会員・・・・バリ・シンガポール訪問、無事終了 会長、幹事、会長エレクトお疲れさまでした 



 

 

５．出席報告  清水 清一 ＳＡＡ 

会員総数 ３８名 出席率計算会員数 ３７名 出席会員数 ３３名（オンライン 1名） 出席率 ８９％ 

第１５２２回（１２月１８日） 修正出席率 １００％ 

 

６．職業奉仕卓話   

 

◎ 「監査という仕事」  篠藤 敦子 会員 

 

公認会計士の仕事の一つである、「監査」という仕事についてお話したいと思います。 

 「監査」には種類があり、何を監査するかという視点で分類すると、会計監査、業務監査、システム 

監査、情報セキュリティ監査、環境監査等があります。また、誰が監査を行うかという視点で分類する

と、公認会計士監査、監査役監査、内部監査人監査等があります。 

 

 本日は、このうち公認会計士が行う公認会計士監査について取り上げます。 

公認会計士法第一条「公認会計士の使命」には、「公認会計士は、監査及び会計の専門家として、独立した立場におい

て、財務書類その他の財務に関する情報の信頼性を確保することにより、会社等の公正な事業活動、投資者及び 

債権者の保護等を図り、もつて国民経済の健全な発展に寄与することを使命とする。」、第二条「公認会計士の 

業務」には、「公認会計士は、他人の求めに応じ報酬を得て、財務書類の監査又は証明をすることを業とする。」と 

規定されています。財務諸表の監査とその証明は、公認会計士の独占業務です。 

 財務諸表が何に基づいて作成されているかというと、「我が国において一般に公正妥当と認められる企業会計の 

基準」です。「一般に公正妥当な企業会計の基準」は、法律ではありません。主なものとしては、企業会計原則、企業

会計基準、企業会計適用指針、実務対応報告、日本公認会計士協会が公表している実務指針などがあります。 

監査の結果は、監査報告書にまとめられます。監査意見には、無限定適正意見、限定付適正意見、不適正意見、

意見差控の４種類の意見がありますが、「無限定適正意見」以外が表明されることはほぼありません。 

 公認会計士は、監査業務において「職業的懐疑心」を常にもつことを求められます。職業的懐疑心とは、誤謬又は不正に 

よる虚偽表示の可能性を示す状態に常に注意し、監査証拠を鵜呑みにせず、批判的に評価する姿勢をいう。監査という 

業務の性格上、監査計画の策定から、その実施、監査証拠の評価、意見の形成に至るまで、財務諸表に重要な虚偽の 

表示が存在する虞に常に注意を払うことを求めるとの観点から、監査基準において特に強調して定められています。 

 次に「独立性」についてです。監査報告書の最後に独立性について言及している部分があります。独立性は、監査人の 

職業倫理の１つです。監査人は独立した第三者として監査意見を形成するため、監査の実施に当たって公正不偏の態度を

保持（精神的独立性）し、特定の利害関係を有さず、その疑いを招く外観を呈さない（外観的独立性）ことが強く要求されて 

います。 

 最近、「収益認識に関する会計基準」が新たに適用されました。監査人として、適用が開始される事業年度を見据え、数年

前から準備を始めました。会社との数えきれないやりとりや資料作成、監査メンバーとの議論を重ね、会計士協会へ事前 

相談もした上で処理の方針を固めました。この基準にしたがって処理をすることで、会社の状態が利害関係者に正しく 

伝わるのか？？？最近の会計基準は、複雑すぎると感じます。 

 

 

 

 

 

 



 

 

◎ 「オーガニックについて」  ～地球と私たちにやさしい選択～  野田 寿美子 会員 

 

オーガニック（有機・BIO ともいう）を選ぶか選ばないかの選択は人それぞれ自由である。昔とは違い

日本は生産性や効率性を重視してきた結果化学合成添加物や農薬がかなりの量を使用しているの

が今の現状です。オーガニックを選ぶことで健康だけでなく将来の日本の環境問題などにも大きく貢

献することを知って欲しい。 

日本のオーガニックの農林水産省の定義は「有機農業」とは、化学的に合成された

肥料及び農薬を使用しないこと並びに遺伝子組換え技術を利用しないことを基本として、農業生産に由来

する環境への負荷をできる限り低減した農業生産の方法を用いて行われる農業をいう。 

しかい本来の定義は人、動物、植物全ての命を幸せにする仕組みである。 

環境ホルモンや農薬による土壌汚染・水質汚染・大気汚染から身体を守りそれによって自然のあるがままの植物連鎖を目指す本

来の目的である。オーガニックを選ぶことで健康・フェアトレード・貧困撲滅・児童労働禁止・植民地栽培排除・動物福祉・土壌・水質

汚染の低減・生物多様性・温暖化防止等社会的課題解決に直接的な貢献をしている。 

今回オーガニックの先進国であるドイツのニュルンベルクにあるBIOFACH2024を訪問。そこで 

オーガニックに対する日本の後進的な存在を気づかされる。 

BIOFACHとは 1990年にドイツではじめて開催されてから、今年までつづく世界規模のオーガニック見本市です。 毎年約

130カ国からたくさんの企業が参加し、毎年のトレンドや最新技術をとりいれたオーガニック商品を紹介しています。 

2023年実績 

来場者数 : 36000人 

出展社数 : 2765社 

「オーガニックはより良い世界への鍵である。一緒に気候を守り、持続可能なソリューションを作り出し、将来の世代に住みや

すい未来を考えろう」をテーマとしたこの見本市には、オーガニック食品、オーガニック飲料、生鮮食品、冷凍食品、加工食

品、飲料・食料品、技術設備、原材料、消耗品などが出展されました。BIOFACH 2024 には、100 か国からおよそ 3000展示

ブースが出展し、未来に向けた最も先進的かつ創造的な商品を展示しました。これが世界で最も包括的なオーガニック食品

の見本市の 1つであると評価されました。 

日本オーガニック＆ナチュラルフーズ協会（JONA）と、むそう商事による共同運営ブースも設置され、約 20 社の日本企業が

出展、パビリオンと合わせて日本企業全体として日本を PRした。 

その他私が心に残っているのが世界で一番認証をとるのが厳しいと言われているDemeterのワインの美味しさは格別でし

た。パッケージ類は全て土に還るよう作られている。リサイクルやコンポストの必要性を大切にしている。卵には１つ１つ製造

元など記されていたり、動物の毛を使わないブラシや動物実験など一切しないオーガニック化粧品の豊富さには感動した。

ドイツの統計プラットフォーム企業Statistaによると、2020年の世界のオーガニック製品の市場規模は、これまでで最高の

1,207億ユーロだった。中でも、EU市場は 448億ユーロで、全体の約 4割を占め、うちドイツは 150億ユーロだった。国別

にみると、ドイツは米国の 495億ユーロに次ぐ世界 2位の市場 



 

「新型コロナ禍」による変化として、「自炊の頻度」は 19％、「有機食品購入頻度」は 15％が激増もしくは微増と回答した。ま

た、9％が「新型コロナ禍」後も有機商品の購入を増やす意向を示している。 

しかし、2021年のオーガニック市場前年比は 5%という低成長にとどまっています。最も低い成長を遂げたのは欧州で、主

に、食料価格の高騰、食料安全保障への懸念が需要に影響を与えたと報告されています。一方、オーガニック市場が大きく

成長したのはアジア地域で、中国、インド、韓国で特にその傾向が強くみられます。 

年間平均一人当たりのオーガニック商品消費額が最も高かったのは、スイスで 425ユーロ（約59,500円）となりました。2位

デンマークは 384ユーロ（約53,760円）、3位はルクセンブルク 313ユーロ（約 43,820円）である。またオーガニック商品の

市場占有率が高かったのは 13%のデンマークが 1位で、オーストリア（11.6%）、ルクセンブルク（11%）と続き、消費額も市場占

有率もトップの国々は欧州に集中している。 

2019年に農林水産省が発表した日本における一人当たり消費額は約 1540円である。世界ではどれだけオーガニック商品

が浸透しているかがわかる。 

また、新型コロナの影響によって世界全体でオーガニック食品の市場が一気に成長していると各国で報告されていることか

ら、今年発表される 2024年の世界統計は劇的な成長を遂げると予想する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★３月例会予定★ 

                         

 日  司会 プログラム 例会場 その他 

４  

水と衛生月間 

 

3/16PETS 

 

3/18 

IM11:30～ 

4階「藤」 

 

 

 

 

篠藤                                                卓話：清水会員 

 

４階 

「孔雀の間」 

お誕生日お祝い 

理事会４階「藤の間」 

１３：４０～１４：４０ 

１１ 篠藤                              卓話：原山会員 

       

   

７階 

「フォンタナ」 

クラブ協議会（中間） 

４階「藤の間」１３：４０～１５：４０ 

１８ 篠藤     卓話：大島会員 

 

７階 

「フォンタナ」 

 

合同情報集会 

５階「鶴の間」18：00～20：30 

２５ 篠藤     フリートーク ７階 

「フォンタナ」 

次年度理事会 

４階「藤の間」１３：４０～１４:４０ 

 

クラブ理念：わたしたちは人類社会の共栄を願い、高い感性をもって 

奉仕活動につとめ、社会の発展と平和に貢献します 

 

クラブビジョン：多様性を認め合い、会員一人一人の心が豊かになる 

魅力あるクラブを目指す 


